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Studierendenparlament
der

Universität zu Lübeck
Protokoll der 7. o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit
(1) Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung.

(2) Feststellung der Beschlussfähigkeit. Mit 18 Mitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig angenommen.

3 Wahlausschuss
Es werden von der Vorsitzenden des Wahlausschusses Hawwi Gillo vier Personen mündlich vorgestellt.
Es besteht kein weiterer Bedarf zur Vorstellung.

Abstimmung
Soll Lisa Kerl Mitglied der Wahlprüfung sein?

Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Judith Reddelein Mitglied der Wahlprüfung

sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Denise Gristow Mitglied der Wahlprüfung

sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Bei der Abstimmung bzgl. Sven Rösner ist ein Stimmzettel nicht abgeben. Bei der Abstimmung bzgl.
Denise Gristow ist ein Stimmzettel ungültig.
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Abstimmung
Soll Wiebke Schlenger Mitglied des

Wahlausschusses sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Niklas Lambers Mitglied des

Wahlausschusses sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Clara Weber Mitglied des Wahlausschusses

sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Sven Rösner Mitglied des Wahlausschusses

sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

4 Abrechnung vergangener Veranstaltungen – 2min
1 angekündigt
1 Absolventenball Winter 2019

2 MetaNook (November 2018)

Die MetaMeute stellt sich vor als Gruppe für Technik und Informatik. MetaNook sei das Hauptprojekt.

Abstimmung
Soll die Abrechnung in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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2 noch offen
1 Studierendentheater (Juli 2018)

2 Studierendentheater (Winter 2019)

3 Nikolausumtrunk 2018

4 Feuerzangenbowle 2018

5 NSU Monologe 2018

6 Handball WM 2019

7 Singer Songwriter Slams

8 SuperBowl 2019

3 Freigabe Haushaltsposten Metameute
Die Metameute beantragt die Freigabe ihres Haushaltspostens in Höhe von 400e.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten in der vorliegenden

Form freigegeben werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Valentin Reichenbach verlässt die Sitzung um 18:20 Uhr.

5 Wahl eines Mitgliedes für das Finanzreferat
Wiebke Niebuhr möchte sich in das Finanzreferat des AStAs nachwählen lassen. Sie stellt sich kurz vor.

Abstimmung
Soll Wiebke Niebuhr Mitglied des Finanzreferats

sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

6 Anträge
1 Fristgerechte Anträge – 2 min
1 Jahrgangstreffen der Medieninformatiker*innen

Madelein stellt das Jahrgangstreffen vor. Es wird gefragt, weshalb der Antrag nicht in der Fachschaft
gestellt wird. Dies kann nicht beantwortet werden Madeleine Heuer beantragt 150e für die Veranstaltung
eines Treffens des Jahrgangs WS16/17 der Medieninformatik. Eine Person hat nicht abgestimmt.

Abstimmung
Soll der Antrag in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
3 5 8
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Valentin Reichenbach betritt die Sitzung um 18:27 Uhr.
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2 Absolventenball 13.07.19

Greta Brodersen und Annika Holst beantragen 24130e zur Durchführung des anstehenden Absolventen-
balls. Es wird erklärt, dass die Planung bereits weit fortgeschritten sei. Von Deko bis zu Rednern sei schon
vieles organisiert. Es werde ein Fotograf gesucht. Es werde ein Puffer für die Personenzahl eingerechnet.

Abstimmung
Soll der Antrag in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Nicht-fristgerechte Anträge – 2 min
1 Physioevent

Die Studierendenschaft der Physiotherapie stellt ein Event vor. Es wird angemerkt, dass es eine reine
Fachschaftssache sei. Es sei ein Ärmutszeugnis"für die Fachschaft.

Abstimmung
Soll der Antrag in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
7 2 9

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Kleiderkosten FS Psy

Die Fachschaft Psychologie beantragt 306,50e zur Beschaffung 20 neuer Pullover. Es wird erklärt, dass
die restlichen Kosten von der Fachschaft getragen werden. Es wird gefragt, weshalb es notwendig sei, neue
Pullover anzuschaffen. Dies wird damit beantwortet, dass sich die Fachschaft neu orientiere; desweiteren
seien welche abhanden gekommen. Um dies zu verhindern werde ein Pfandsystem eingeführt.
Es wird gefragt, wie alt die Pullover seien. Es wird angemerkt, dass bei Pullovergesamtkosten von 25 Euro
die 15 Euro mehr als 50 Prozent seien. Um dies zu verhindern, wird der Antrag dahingehend geändert,
dass die Auflage bestünde, dass maximal 50 Prozent der Kosten übernommen werden können.

Abstimmung
Soll der Antrag in der geänderten Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
16 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

3 Kleiderkosten P++

Es wird P++ vorgestellt. Es seien Shirts für den Pool notwendig. Es wird nach einem Meinungsbild

Abstimmung
Soll der Antrag in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

gefragt, ob die Erstieparty mit der TH zusammen in der Golan-Werft stattfinden soll. Es besteht ein
deutlich befürwortendes Meinungsbild ohne Gegenstimmen.
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4 CSD 2019

Es wird erklärt, dass dies der günstigste CSD sei für das QuARG. Es wird gefragt, wer da mitlaufen
könne; dies wird so beantwortet dass alle frei mitkommen könnten und sich dort einbringen könnten. Es
werde eine Einladung über den Verteiler

Abstimmung
Soll der Antrag in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Julie Zangarini betritt die Sitzung um 18:49 Uhr.

5 Sektgläser

Es wird erklärt, dass die Studierendenschaft Sektgläser anschaffen könne. Diese seien auch in Industrie-
spülmaschinen abwaschbar. Sie würden für diverse Veranstaltungen genutzt werden können.

Abstimmung
Soll der Antrag in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

6 Sekttasting

Es werde verschiedene Karten geben. Es wird nach dem Zweck der Veranstaltung gefragt; dieser sei nicht
vorhanden. Es wird nach dem Mehrwert der Pfandchips gefragt. Diese seien danach noch vielfältig ein-
setzbar. In dieser Veranstaltung seien diese lediglich fürs Tracking. Dem wird entgegengesetzt, dass diese
längerfristig den AstA zumüllen könnten; alternativ könnte man auch mit einem Stift abzeichnen.
Es wird eine Idee vorgestellt mit verschiedenen Eddingfarben. Dies würde auch die Nachhaltigkeit erhö-
hen.

Abstimmung
Soll die Ausgabe von Pfandchips abgelehnt

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
11 2 6

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll der Antrag in der geänderten Form, ohne

Pfandchips, angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 6

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

7 Änderungshaushalt 2019
Es wird erklärt, dass der Haushaltsplan angepasst werden muss, da etwa die MetaMeute mehr Geld
brauche. Dafür werde der Posten ’weitere Gruppen’ eingeführt. Es seien Änderungen in der Vorwochen-
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Planung erfolgt, die die neueren Überlegungen zur Veranstaltung einbeziehen würden. Es wird erklärt,
dass eine weitere Vorstellung

Abstimmung
Soll der Haushaltsplan in der vorliegenden

Fassung angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

GO-Antrag, dass hinter ’Sonstiges’ die ’Freigabe Haushaltsposten Gremienwahlen 2019’ eingefügt werden
soll. Dies wird einstimmig angenommen.

8 Berichte – 2 min
• Bericht Präsidium - Bedanken für die Teilhabe am Umlaufverfahren

• Bericht Gremienkoordination - Gremienmittagessen in Planung am 17.04.; im Mai werde die AG
Studierendengesundheit zu besuch kommen

• Bericht AStA - Kooperation mit UKSH für kostenlose Nachimpfungen; Ende April kommt Fahrrad-
station; GO soll geändert werden; AStA-Vorsitz werde sich ändern; Mail-Problem wird bearbeitet;
es werde ein Model für die Unikleidung gesucht; es sei eine Hausordnung erstellt worden

• Berichte der Fachschaften
Medizin - Waffelverkauf, der gut angekommen sei, habe Mitglieder mobilisiert; Vernetzung mit der Fachschaft in
Rostock; Diskussion mit der Physiologie habe zur Gleitklausel geführt; es komme eine neue Studiengangsordnung;
MaIn - Diskussionen über auffällige Klausur mit Bildung einer Arbeitsgruppe für Lösungsfindung
ANT - nichts berichtenswertes
Psychologie - weiter Diskussion um die Masterplätze;

• Berichte Ausschüsse
Stadtverkehr - Treffen wegen eines Problems bei den Technischen Hochschulen; Probleme mit der Musikhochschule,
welche ünnötige"Forderungen stelle; ab Mai Fortsetzung der nächsten Runden; es würden Probleme drohen, wenn
etwas mit dem Semesterticket Verzögerungen gäbe
Satzungen - nichts berichtenswertes
Wahlen - Treffen mit Universitärer Wahlleitung zur Koordination; Ideen zur Kandidatenvorstellung bei Waffelessen;
bis zum 24. April lägen die Listen im AStA aus; die Wahl werde im Mai online stattfinden; es wird befürwortet,
dennoch Infoveranstaltungen zu veranstalten

Alexandra Seebode betritt die Sitzung um 19:37 Uhr.

Lübecker Versprechen - Ausschuss habe nicht getagt; Mailverkehr mit Prof. Westermann; Treffen bezüglich der wei-
teren Entwicklung geplant
Autokraft - Infobildschirme in der Mensa werden weiter geplant; Mikrowellen seien erneuert worden; Arbeitsmöglich-
keiten im freien seien im Gespräch; Ausleihobjekte der Bibliothek werden bald besser angezeigt; Loungebereiche im
AudiMax würden geplant, eventuell inklusive Cafe-Ecke; nächste Sitzung am 29.04. im AStA

• Berichte universitäre Gremien
Senat - nichts berichtenswertes
SAM - nichts berichtenswertes
SA MINT - nichts berichtenswertes
SA Lehre - nichts berichtenswertes

• Vorwoche - diverses in Planung, etwa Grillen-und-Chillen

• AG E-Mail - nichts berichtenswertes

• COAL - diverse Bestellungen seien bereits erstellt; Planungen bzgl. des Streetfoodmarktes mit
Unterlegmatten; es werde ein Nachantrag erfolgen
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9 Protokolle – 2min
Genehmigung des Protokolls der 1.o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments

Abstimmung
Soll das Protokoll in der vorliegenden Form

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Genehmigung des Protokolls der 2.o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments
Änderungen bezüglich der Instandhaltung der AStA-Finanzen

Abstimmung
Soll das Protokoll mit redaktionellen Änderungen

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
16 0 4

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Genehmigung des Protokolls der 3.o. Sitzung des 47. Studierendenparlaments
Probleme mit der Personenliste

Abstimmung
Soll das Protokoll mit redaktionellen Änderungen

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

10 Sonstiges
1 Gremienfahrt
Liste sei geschlossen. Die Einladungsmail habe die Kosten nicht angegeben. Es wird diskutiert, ob die
Gremienfahrt kostenfrei oder günstiger werden solle. Es solle eine Mail folgen, die den Fehler aufklärt
und nochmal absichert, ob die Personen weiterhin mitkommen möchten.
Es wird angemerkt, dass die Kosten lediglich symbolisch seien. Eine Abschaffung des eigenen Beitrages
führe zur weiteren Umverteilung zugunsten der Mitfahrenden.

TO-Antrag einen Punkt 11 "Gremienfahrtëinzuführen. Der Punkt wird mit 10 Ja-Stimmen, 4 Nein-
Stimmen und 5 Enthaltungen abgelehnt.

2 Satzungsänderung
Es wird angemerkt, dass es äußerst kritisch bewertet wird, dass eine Satzungsänderung per Umlaufver-
fahren erfolgte, da dann eine ausreichende Diskussion nicht möglich sei.

3 Freigabe Haushaltsposten Wahlen
Es wird erklärt, dass die Wahlen dieses Jahr noch nicht günstiger seien. Die läge insbesondere am Pro-
gramm. Es fallen sonst viele Kosten weg, etwa für Helfer, Gutscheine etc. Die höheren Kosten mit 50
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Prozent - Beteiligung am Programm sollen derartig anfallen, da der Universität viel Arbeit bereitet wur-
de.
Es wird gefragt, weshalb nicht über die Wahl der Programmes abgestimmt wurde. Dazu wird erklärt, dass
die Wahl mit der Universität durchgeführt werden soll, welche POLYAS als Programm gewählt werden
soll. Es wird erklärt, dass das Programm nicht transparent genug sei. Dem wird entgegnet, dass diese
Diskussion bereits geführt worden sei bei der Abstimmung über die Onlinewahl.

Abstimmung
Soll die Kalkulation freigegeben?

Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 08.05.2019 .

Die Sitzung endet um 20:16.

John-Paul Eppert
Schriftführer des
47. Studierendenparlaments

Olrik Dunker
Präsident des
47. Studierendenparlaments
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